

Acta Sesión Ordinaria N°24/2015
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero a 17 de Agosto de 2015 y siendo las 18:10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Concejo, la Secretaria Municipal, Sofía Reyes Pilser y, con la asistencia de los Consejeros:

1.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
2.	Señora	Rosa Fonseca Escobar	Organizaciones Territoriales
3.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
4.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Ana María Cisterna	Organizaciones Funcionales
7.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
9.	Señor	Carlos Ducommun Saba	Organización Actividad Relevante
10.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

Nota : Se encuentra ausente el Consejero Rudiberto Troncoso (se excusó) y Consejero Antonio Figueroa Gómez.

TABLA:

1. Aprobación Acta Ordinaria N°23
2. Correspondencia
3. Informe Señor Alcalde
4. Elección de dos representantes para la conformación del COSOC Provincial, que se constituirá el día 5 de septiembre del año en curso, en la ciudad de Los Ángeles.
5. Puntos Varios

1. Aprobación Acta Ordinaria N°23

Señores Consejero, aprueba en forma unánime y sin observaciones el Acta Ordinaria N°23

2. Correspondencia

No Hay

3. Informe Señor Alcalde

- ✓ **Nueva Ordenanza Apícola**, La Municipalidad cuenta con una nueva Ordenanza Apícola, que tuvo origen el 12 de Febrero pasado en una audiencia con el Comité Apícola Comunal con la Presidenta Alicia San Martín. Por el problema era la TRASHUMANCIA, se dispuso que se elaborara por el abogado Juan Sanhueza y profesionales de Prodesal, el 20 de abril fue presentada al Concejo Municipal. El 15 de mayo fue expuesta a los apicultores de la zona, el 2 de junio fue aprobada en el Concejo Municipal por unanimidad, señala que en la próxima cosecha de miel (enero 2016) se aplicará por primera vez. Habrá un registro de apicultores locales y se evitará los daños de la TRASHUMANCIA y se regularán las fumigaciones.
- ✓ **Fondo de micro emprendimiento**. Más oportunidades para la mujer de la comuna, se entrega los cheques del Fondo de Micro Emprendimiento. Son treinta proyectos financiados con cien mil pesos cada uno. Señala que se realizaron dos llamados y en total se evaluaron 81 proyectos. A lo cual fueron beneficiados 30 proyectos; 14 del primer llamado y 67 del segundo llamado.
- ✓ **Nuevas Plazas para Cabrero**. Tres plazuelas de sectores poblacionales de Cabrero serán recuperadas y remodeladas, señala que este mes comenzaron las faenas en la Villa Futuro, plazuela Villa Frutales, plazuela Los Guindos. Indica que la inversión es del Gobierno Regional (Programa FRIL) con un proyecto municipal aprobado de \$60 millones para las tres plazas.
- ✓ **Fondos para pequeños agricultores**. Se entregaron fondos del concurso INDAP-Prodesal para incentivos al fomento productivo (Fondos IFP) en la sala de la Cultura el 14 de Julio. 33 campesinos beneficiados de los tres programas PRODESAL Municipio-INDAP en la comuna con un monto de \$350 mil pesos para cada uno. Fondo total para Cabrero de 19 millones 700 mil pesos. Para los proyectos de mejoramiento de infraestructura, construcción de invernaderos y equipamiento para mejorar sus sistemas productivos.
- ✓ **Final del Paro Docente**. El 29 de Julio comenzaron las clases del segundo semestre, tras el periodo de vacaciones. El paro docente concluyó el día anterior. Se invitó a las comunidades educacionales a retomar con entusiasmo y responsabilidades el proceso que partió en marzo, se reitera el compromiso con la educación municipal. Agradece a los profesores la decisión de regresar a las aulas. Destaca el diálogo permanente con el Colegio de profesores, que preside Mauricio Gálvez. Además del acuerdo nacional de los profesores, agrega que él les había entregado garantías de volver a clases normalmente, con las adecuaciones para completar el Año

Escolar. Se efectuó el plan de recuperación de estudios. Se solicitó al Departamento de Educación Municipal un plan especial de reforzamiento a los octavos básicos y cuartos medios, que deben terminar antes el año escolar. Señala que durante el Paro nunca se suspendió el Preuniversitario Municipal, dirigido a preparar la PSU en los liceos de Cabrero y Monte Águila.

- ✓ **Box Dental con Sillón Clínico** se inaugura el box dental en liceo Politécnico A-71 de Monte Águila. El cual atenderá a todos los alumnos de cuarto medio. Inversión de casi 5 millones de pesos, Plan piloto del Servicio de Salud del Biobío, se espera que la iniciativa se replique en el Liceo de Cabrero.
- ✓ **Programa PACE terceros medios** Comenzó el programa de ayuda a alumnos a entrar a la educación superior. Ceremonia en el Liceo Politécnico de Monte Águila. Programa de Acompañamiento y Acceso efectivo a la Educación Superior, PACE. Es un apoyo para los alumnos de la comuna para fortalecer la educación pública. Programa que lo entrega la Universidad de Concepción para que alumnos de terceros medios reciban apoyo académico y socio-vocacional. El 15% con mejor rendimiento estudiará gratis en la educación superior, sin necesidad de un gran puntaje. El programa será piloto en el Liceo de Monte Águila y se espera ampliarlo al liceo de Cabrero.
- ✓ **Programa de Habitabilidad** diecisiete familias fueron beneficiadas con programa Habitabilidad. se realizó una emotiva ceremonia para el egreso de 17 familias con una inversión de 23 millones de pesos. Asistió el Seremi de Desarrollo Social, don Patricio Torres. El programa de Habitabilidad se realiza en convenio con el Ministerio de Desarrollo Social, que busca mejorar la calidad de vida en la vivienda donde se mejora los baños, construcción de mediaguas, fortalecimiento del sistema eléctrico, compra de vajilla y talleres de hábito de habitabilidad, por ejemplo se contaba que unas mamás que sus hijos duermen en camas separadas e individuales.
- ✓ **Seminario para dirigentes** el viernes 25 y sábado 26 de julio se efectuó el Seminario para Dirigentes Vecinales, en la Sala de la Cultura de Cabrero, donde asistieron unos cien líderes sociales, organizado por la Dirección de Desarrollo Comunitario del Municipio. Se capacitaron en varios temas legales sobre Juntas de Vecinos y de Organizaciones Comunitarias, en especial los asuntos relacionados a la Ley N°20.742 y la Ley N°20.500. También se ofreció información sobre herramientas de gestión.
- ✓ **Encuentro Provincial Adultos Mayores**, En Cabrero se efectuó un encuentro de representantes de las agrupaciones de adultos mayores de la provincia, en la Sala de las Artes y la Cultura de Cabrero y programa Municipal del Adulto Mayor. Charlas sobre pensión solidaria básica de vejez, aporte previsional solidario de vejez, bono por hijo y cuota mortuoria.
- ✓ **Dos años de bomberos de Chillancito**, El 3 de agosto del año 2013 fue fundada la 5ª Compañía de Bomberos de Chillancito, se celebró el 2º cumpleaños, se entregó el documento que oficializa el comodato. Terreno Municipal entregado por 99 años, lo recibió el director de la compañía, Carlos Rozas Salazar.
- ✓ **Acuerdo Para Agua Potable Rural y Caminos**, El 28 de Julio se estuvo en la sede del Gobierno Regional (Concepción) donde se firmó el convenio de programación para la ejecución de proyectos de agua potable rural y para caminos básicos de la Región del Biobío, por un monto de 67 millones de pesos que beneficiará a 40 mil personas. algunos de estos proyectos beneficiará a la comuna de Cabrero. La ceremonia fue presidida por el Intendente Rodrigo Díaz y por el Ministro de Obras Públicas, Alberto Undurraga. Con esto, se ratifica el compromiso con el financiamiento de proyectos de esas dos trascendentes áreas del desarrollo comuna; agua potable rural, asfalto para caminos básicos, Los fondos provienen de ambas fuentes: Gobierno Regional y Ministerio de Obras Públicas. Señala que se está optimista, porque se informó que hasta el 2014, la capacidad financiera era de hacer cuatro o a lo más cinco iniciativa de agua potable rural al año. Con este convenio, en 4 años serán 202 iniciativas, 50 por años.
- ✓ **Reunión con Ministro Obras Públicas**, el 30 de julio estuvimos en Los Ángeles, con el Ministro de Obras Públicas, don Alberto Undurraga. Señala que fue una positiva reunión con los Alcaldes de la provincia. Asistieron además el Senador Felipe Harboe, diputado José Pérez, Gobernador Provincial Luis Barceló, Seremi de Obras Públicas don René Carvajal y personeros de Vialidad. Señala que planteó tres temas; la pasarela en MASISA, la Pavimentación de caminos básicos, con asfaltos, Programa para Agua Potable Rural, solicitó hacer más ágiles los procesos de gestión y ejecución, invitó al ministro a la colocación de la primera piedra del pavimento del camino Cabrero-Paso Hondo. Señala que la adjudicación va bien encaminada según lo que informó el seremi René Carvajal.
- ✓ **Reunión SACYR**, El 31 de Julio, se reunió con Domingo Jiménez, Gerente General de la Concesionaria Autopista Valles del Biobío y Orión Negrell, Gerente de la Constructora SACYR, no es la primera vez, han sido muchas reuniones. También hizo solicitudes formales por la construcción de la autopista Cabrero-Concepción, principalmente pidió solución por tema de accidentes en MASISA, se informa que la pasarela de MASISA será instalada en Octubre. Señala que se le exigió la implementación de medidas de mitigación, como balizas, señalizaciones e iluminaciones, esto se está cumpliendo.
- ✓ **Nueva Concesión del Aseo Comunal**, el 1 de agosto comenzó a funcionar el nuevo integral de aseo de la comuna por 5 años. La concesión la tomó la empresa Altramuz, fue la única empresa oferente válida en la licitación pública. Se aprobó la concesión con 2 votos en contra y cinco a favor. La concesión considera un pago mensual de 38 millones de pesos, superando a la cantidad de pago de la empresa anterior. Subirá el monto mensual del pago, sin embargo, la comunidad será beneficiada en varios aspectos: se amplía el servicio a nuevos sectores rurales, en reuniones sostenida el año pasado, los vecinos nos planteaban esta necesidad; cubrirán casi el 100% del territorio Comunal; En la mayoría de los sectores rurales aumentarán la frecuencia, de un día a dos día por semana; incluirá la poda anual de árboles en la comuna; barrido de calles y limpieza de veredas del centro. Se fortalecerá decisivamente la campaña "Juntos limpiemos" que se invita a la comunidad a sumarse a la campaña. Se realizará fiscalización de concesión, estará a cargo el Departamento de Aseo, Ornato y Medio Ambiente con ayuda de vecinos.

- ✓ **No a central eléctrica Saltos del Laja**, está latente la posibilidad de que se construya una central hidroeléctrica en los Saltos del Laja, señala que se reunieron con la comunidad de siete juntas de vecinos del sector ribereño norte, correspondiente a nuestra comuna. Señala que hay un rotundo NO a la construcción central eléctrica, la decisión fue adoptada al concluir una asamblea informativa, en la cual se recogió el testimonio de lo que sucedió en La Aguada, después de la construcción de una central que ha provocado un impacto ecológico y socioeconómico negativo, manifestó su compromiso personal y el respaldo del Municipio para las acciones para una férrea oposición al proyecto. La reunión se efectuó en la sede vecinal Los Encinos donde preside Bernardita Uribe, presidenta Organización de Gestión de Destinos Saltos del Laja. Expusieron don Hernán Pino Seguel, licenciado en Ciencias Ambientales (por daño ecológico La Aguada), Don José Sanzana, presidente Cámara de Turismo de Saltos del Laja. Señala que se estará muy atentos a lo que está sucediendo.
- ✓ **Viaje turísticos a zona de Concepción**, se realizó un viaje de turismo organizado por la municipalidad, "Programa Turismo Familiar de SERNATUR Biobío", donde viajaron 44 personas, adultos y niños, los destinos eran Concepción, Talcahuano y Lota. Se realizaba un copago de \$4.000 por persona, transporte, alimentación y alojamiento.
- ✓ **Taller gratuito de Administración**, la municipalidad, con el Programa Mujeres Jefas de Hogar (SERNAM) ofreció un ciclo de talleres de emprendimiento. Donde lo ofreció la carrera de Ingeniería Comercial de la Universidad de Concepción. Talleres están abiertos a toda la comunidad y el único requisito es presentarse puntualmente a la hora señalada, la segunda charla será sobre Marketing, el día viernes 21 agosto de 2015, desde las 10:00 a 13:00 horas en el auditorio Municipal.
- ✓ **Congreso Nacional de Municipalidades**, En Santiago se efectuó el Congreso Nacional de Municipalidades, donde participó como vicepresidente de la Asociación Chilena de Municipalidades. Asistieron 1.500 personas entre alcaldes y concejales. Participaron también los concejales Hassan Sabag, Óscar Órdenes y José Figueroa. la noche del miércoles fue inaugurado con la presencia de la Presidenta Michelle Bachelet.
- ✓ **Día Nacional del Dirigente**. Se celebró el viernes pasado el Día Nacional de Dirigente Vecinal y Comunitario. Instituido en 1998. Se recuerda la ley de Juntas de vecinos y demás organizaciones comunitarias, promulgada el 07 de agosto de 1968. Se celebró un acto y compartieron un almuerzo en Los Manantiales de los Saltos del Laja.
- ✓ **Día del Niño**, el domingo 9 de agosto se celebró el Día del Niño, donde se ofreció un show en Monte Águila, en el gimnasio por la mañana y en la tarde en el gimnasio Municipal de Cabrero.
- ✓ **La Comuna resistió el temporal**. Aunque medio Chile quedó bajo el agua, la comuna de Cabrero resistió bien el pasado temporal, esto no fue fruto del azar. Señala que llovió mucho, pero se habían tomado las medidas de prevención. La operación invierno la ejecutaron en el otoño; limpieza profunda de 16 canales de drenaje de agua lluvia en Cabrero y Monte Águila. Levantaron el camino El Repelón-La Puigada (Monte Águila) con escombros y estabilizado, se terminó este año el problema: anegamiento de los caminos y viviendas, y el agua que corría hacia la villa La Esperanza. Se solicitó a la Dirección Provincial de Vialidad un plan extraordinario especial de mantención de caminos. Fue así como en esta quincena se mantuvieron y repararon los caminos: a Quinel, El Progreso, acceso a La Quinta, Camino Charrúa-El Manzano, Camino Colicheu, Camino Pillancó-La Mata, Camino La Colonia (ruta 5 sur a charrúa), membrillar hasta el puente Las Obras, camino La Mancha. La unidad municipal de emergencia estuvo inspeccionando canales y caminos de la comuna. señala que no hubieron llamados de emergencia a puntos críticos.
- ✓ **Nuevos Jardines Infantiles**, el jueves pasado visitó a la comuna la Directora Regional de la JUNJI, Andrea Saldaña León. Se analizaron las posibilidades de construir nuevos jardines para la comuna específicamente Cabrero, Charrúa y Monte Águila, fue acompañada con su equipo técnico, en tanto se tenía a los profesionales de SECPLAN y Educación de la Comuna. Las posibilidades están abiertas para Cabrero, Charrúa y Monte Águila, se tiene que cumplir los requisitos, como encuestas sociales y definición de terrenos.
- ✓ **DIDECO: OPD para Cabrero**, la comuna de Cabrero cuenta ya con una Oficina de Protección de Derechos de la Infancia y Adolescencia (OPD). Nos coordinamos con el Servicio Nacional de menores (SENAME Biobío) que finalmente aprobó esta idea. En la provincia, funcionan solo en Los Ángeles y en Mulchén. Rina Oñate, Directora Regional del SENAME, acompañó el lunes en la escuela de Chillancito y confirmó la noticia. OPD busca que a los niños y jóvenes se les considera sujeto de derecho, implica un cambio cultural que se está impulsando en todo el país. La finalidad de esta oficina es asegurar que se cumplan los derechos de los niños y adolescente y que ellos tenga la posibilidad de vivirlos, siendo protegidos en forma eficaz y oportuna. Para su instalación se invertirán 50 millones de pesos, compartidos entre el municipio y el SENAME. Señala que se está en busca de un psicólogo.
- ✓ **Programa de la Mujer – Certificaciones**, DIDECO organizó un acto a través del Programa mujer Trabajadora y Jefa de Hogar, con doble propósito en reciente ceremonia. El programa del Municipio y SERNAM cumplió dos misiones ese día; primero, entregar cheques de \$250 mil a 5 emprendedoras, por un total de un millón 250 mil para cinco iniciativas. Segundo, entregar certificados a participantes en dos cursos, ofrecidos junto al programa Chile Emprende, con curso de Contabilidad básica e intermedia, curso de alfabetización digital.
- ✓ **Entrega de Plantas de Quillay**, a través nuestra Unidad de fomento productivo y los PRODESAL, efectuamos la entrega de 4.000 plantas de quillay. La empresa Forestal MININCO solicitó apoyo para convocar a los vecinos, para inscribirlos y coordinar la entrega. Las plantas las criaron en sus viveros, se entregaron a apicultores, organizaciones comunitaria, el grupo "conciencia Ecológica" de Monte Águila y a vecinos en forma individual. Señala que fue bien acogida la presencia de los menores ambientalistas, del grupo "conciencia ecológica" de Monte Águila. El principal objetivo de este plan de reforestación es apoyar al rubro apícola. Se recordó que la municipalidad cuenta con una nueva Ordenanza Apícola, que protege contra la trashumancia.
- ✓ **Entrega apoyo inicial INDAP**, el pasado viernes se efectuó el acto de entrega de recursos del Fondo Capital de Trabajo (CDT) fueron beneficiados 39 agricultores atendidos por PRODESAL, con una cantidad de casi 4 millones de pesos. Este fondo es un incentivo por parte de INDAP que entrega para usuarios del segmento 1 del

PRODESAL, los usuarios participan para desarrollar capacidades y/o recolectar productos silvoagropecuario. La idea es generar eficiencia en la producción, potenciar la venta de sus excedentes y mejorar su calidad de vida. Recursos para insumos, materiales y bienes necesarios.

- ✓ **Nueva escuela de Chillancito**, Se inauguró la nueva escuela El Paraíso de Chillancito. Ceremonia realizada el pasado lunes, profesor encargado don Carlos Rozas Salazar. Proyecto municipal ejecutado con fondos SUBDERE por 30 millones, se destaca a quien donó el terreno, don René Ibacache, el año pasado se incorporó la educación prebásica.
- ✓ **Remodelación de dos gimnasios**, el pasado miércoles se inauguró la remodelación Integral del Gimnasio de la Escuela Alto Cabrero, hoy le correspondió al gimnasio del Liceo Politécnico de Monte Águila. El programa global de mejoramiento de infraestructura y equipamiento con un costo de más de mil millones de pesos este año, también se está remodelando el gimnasio del Liceo de Monte Águila. Se realizarán patios cubiertos nuevos para escuelas de Saltos del Laja, Enrique Zañartu Prieto y Orlando Vera Villarroel de Monte Águila. Reparación de servicios higiénicos y cocinas. Pintura de fachada de dos liceos y tres escuelas.
- ✓ **Reunión con el Colegio de Profesores**, el viernes se presentó la directiva del Colegio de Profesores de la Comuna de Cabrero, precedido por Mauricio Gálvez. Agradecieron el apoyo que sintieron de parte del municipio en el paro. Hablaron sobre su aspiración de tener una sede gremial propia.
- ✓ **Ataque a doctora en CESFAM**, A propósito del ataque que sufrió una profesional de la salud, la Municipalidad de Cabrero desea expresar a la comunidad su irrestricto respaldo a la integridad física y mental de sus funcionarios, ante reacciones desmedidas de los usuarios. La Municipalidad está consciente de la demanda ciudadana de más y mejor atención. La gestión del alcalde y el equipo municipal está respondiendo a ese desafío elaborando y postulando programas y proyectos y gestionando recursos para su ejecución. La mayoría de los usuarios utiliza los canales adecuados para expresar sus quejas, por ello, nos inquieta este ataque a una doctora. Reiteramos nuestro llamado a la comunidad para que utilice los canales apropiados de denuncia, evitando la repetición de estos lamentables hechos de violencia.
- ✓ **Recuperación gimnasio esmeralda**, no fue fácil, pero ya comienza una nueva obra para Cabrero, gestionada por el municipio. El pasado miércoles firmamos el contrato con la empresa SOLDATEC para la ejecución del esperado y gran proyecto **Reparación y Recuperación Integral Gimnasio Municipal** ubicado en Las Delicias esquina Esmeralda. Obras a cargo del empresario de Cabrero don Carlos Silva, su primera obra en el ámbito público. Proyecto municipal se postuló al Gobierno Regional, Inversión de 208 millones de pesos con un plazo de ejecución de siete meses.
- ✓ **Invitación a Fiestas Patrias de Monte Águila**, se invita a participar a una reunión-asamblea para el martes 18 de agosto a las 19 hrs, donde estarán los ramaderos, personas de amasandería y cocinerías, bomberos, cruz roja, carabineros, representantes de iglesias, clubes deportivos y clubes de huasos, entre otros.
- ✓ **Invitación: diseños de la nueva biblioteca**, señala que está listo el diseño de la nueva biblioteca municipal "Manuel Zañartu Zañartu", el diseño será presentado en forma pública, para toda la comunidad, en la Sala de la Cultura de Cabrero, el miércoles 19 a las 17:30 horas.
- ✓ **Muerte 'e Chancho** el fin de semana se realizó la segunda versión de La Muerte 'e Chancho en El Progreso, donde hubo música folclórica y ranchera, gastronomía campesina, torneo de rayuela; productos agro-procesados y artesanía.

4. Elección de dos representantes para la conformación del COSOC Provincial, que se constituirá el día 5 de septiembre de 2015 en la ciudad de Los Ángeles.

Sr. Pdte. Da la bienvenida a don Joel Jara, Director de DIDECO. Director DIDECO señala que estuvo indagando respecto a la información y efectivamente se necesita elegir en la asamblea del COSOC a dos representantes para ser parte del COSOC a nivel provincial, respecto a la formalidad de la elección indica que debiese idealmente en la misma jornada escoger a los dos representantes, los candidatos pueden ser de forma voluntaria y la elección a mano alzada, no es un proceso complejo y lo ideal es que en esta misma Sesión se pueda concretar con los dos representantes para el COSOC Provincial que se constituye el 5 de septiembre en Los Ángeles. Sr. Pdte. consulta a Secretaria Municipal como se realizaría la votación. Secretaria Municipal señala que de acuerdo a lo que señala Director de DIDECO puede ser a mano alzada si no hay inconveniente de parte de los señores consejeros. Sr. Pdte. indica que son dos representantes y consulta a los consejeros si lo han conversado o si hay alguna intención de alguien que quiera participar. Consejera Carillo señala que habían conversado en proponer a la consejera Basilia Cid. Sr. Pdte. señala que hay un nombre en la mesa de votación que es la consejera Basilia Cid y consulta si ella está dispuesta. Consejera Cid responde que la toma de sorpresa, pero acepta. Consejera Cisterna propone a consejero Saúl Quezada. Consejero Quezada acepta, ya que señala que sí tiene tiempo. Consejera Gutiérrez propone a consejero Carlos Ducommun. Consejero Ducommun acepta. Consejera Fonseca propone a consejero Ernesto Quichiyao. Consejero Quichiyao acepta. Secretaria Municipal indica que habrían cuatro candidatos: Basilia Cid, Saúl Quezada, Ernesto Quichiyao y Carlos Ducommun. Sr. Pdte. solicita iniciar la votación. El COSOC por votación sus integrantes el resultado es el siguiente: con 6 votos consejeros Basilia Cid y Saúl Quezada; con 4 votos consejero Ernesto Quichiyao y Carlos Ducommun, de acuerdo al resultado representarán para la conformación del COSOC Provincial, los consejeros Basilia Cid Cid y Saúl Quezada Palma, ambos elegidos por sus pares con 6 votos cada uno. Sr. Pdte. agradece a los cuatro candidatos por haber aceptado ser parte de la nómina de posibles representantes del Consejo de la Sociedad Civil y agrega que por votación abierta se resuelve que los consejeros que de la comuna que se presentarán para la conformación del COSOC Provincial, serán los consejeros Basilia Cid Cid y Saúl Quezada Palma, les señala mucha suerte y señala que cuenten con el apoyo del alcalde. Consejero Quezada indica que con respecto a los consejero que van a representar a este consejo en el provincial, solicita que cuando sean invitados a cualquier actividad comunal o provincial, sería conveniente que los trasladen a todos en un solo vehículo, señala que cuando fue a Los

Salto del Laja, de vuelta se vinieron en bus y venían todos apretujados, señala que de ida no iba tanta gente, pero de vuelta venían muchos, cree que en honor a la responsabilidad o al cargo de consejero que se tiene dentro del COSOC, dentro de lo posible debiera considerarse un vehículo para ellos. **Sr. Pdte.** señala que se tendrá presente la propuesta y se va a evaluar, le parece válida la postura, agrega que si se puede en todas sería perfecto.

5.- Informe y comentarios sobre la fiesta costumbrista "La Muerte 'e Chanco" en el sector El Progreso.

Consejera Fonseca agradece la invitación ya que encontró todo muy bueno y agrega que compartió mucho, ya que últimamente han tomado muy en cuenta a los presidentes de las juntas de vecinos, señala que comentó con una persona que, actualmente han tomado muy en cuenta a los dirigentes, ya que tuvieron regalos para el día del dirigente y siempre el municipio está preocupado de regalar cosas, no serán cosas valiosas, pero es un gesto que se hace, señala que antes no era así, ya que lleva años como presidenta y nunca había recibido estos gestos que se tiene actualmente, señala que esta muy agradecida y que compartió mucho. **Sr. Pdte.** agradece el comentario y señala que siempre es grato escuchar los comentarios como el de la consejera, ya que lo único que se hace es apoyar, para eso se está, para apoyar a la comuna y en especial a ellos que hacen una labor importante para que la comuna avance. **Consejera Carrillo** señala que la fiesta "La Muerte 'e Chanco" estuvo muy buena, le gustó mucho el conjunto que vino desde Chiguayante, le gustó la vestimenta, la delicadeza, la coordinación, también felicita a los jóvenes de Monte Águila que le pusieron alegría a la fiesta, a pesar de la lluvia encontró que había demasiada gente, señala que compartió con bastante gente hasta con la señora del alcalde que le apareció muy agradable. **Consejera Cid** señala que para ella le salió todo perfecto, en lo único que hubo reclamo fue en el tema del camino, señala que le habían dicho que la máquina que pasó no hizo bien su trabajo, señala que eso se lo comentaron muchas personas, ya que incluso fueron vehículos y se devolvieron por el mal estado del camino, pero estuvieron muy buenos los grupos que se presentaron, estuvo buena la atención. **Sr. Pdte.** señala que el tema de la máquina lo había dicho y, señala que se pasó bien tarde, para poder apretar bien el camino, pero el problema fue la lluvia, ya que daña mucho los caminos rurales. **Consejera Cid** menciona que le comunicaron que la máquina había pasado por encima, no había tapado los hoyos, si hubiese llovido no hubiera hecho tanto daño, pero la máquina no pasó con la profundidad debida. **Sr. Pdte.** señala que para ellos igual fue incómodo y señala que no se pudo pasar la máquina de nuevo porque hubiese sido peor, señala que lo importante es que la fiesta estuvo buena, a pesar de los detalles, indica que igual es incómodo ya que se quiere entregar todas las comodidades. **Consejera Cid** señala que siempre habrá el comentario que el alcalde no se preocupó del camino. **Consejero Quezada** consulta si el rodillo no será bueno en estos casos. **Sr. Pdte.** señala que es imposible ya que se pega la tierra al rodillo. **Consejero Vega** agradece por la invitación e indica que hubo bastante gente, más que el año pasado, agrega que lamentablemente después que termina la fiesta se ven las peleas, hasta como las 3 de la mañana había gente peleando, señala que por donde vive él andaba gente gritando, son siempre esas personas que se quedan para el remate final. Señala que el tratamiento que se le hizo al camino estuvo bueno, pero fue muy poco profundo, ya que se debiese haber pasado la garra primero, la pasaron, pero por encima no más y, al pasarle la pala el hoyo queda igual, señala que fue a ver el camino y estaba bien, en la entrada y al medio tenía problemas, pero en general estaba transitable, señala que siempre habrán hoyos en los caminos rurales. Indica que el camino está para asfalto, como se pretende hacer y si siguen pasando la máquina al final van a seguir desparramando esa parte, es el doble de trabajo, pero señala que todo estuvo bueno y que las críticas van a estar para bien o para mal. **Sr. Pdte.** agradece los comentarios ya que fortalece el ánimo y la fuerza que se necesita, ya que el trabajo no es fácil, es un trabajo que muchas veces es mirada con cuestionamiento, pero desde el municipio siempre va a estar la disponibilidad y la intención de que las cosas salgan bien, nunca va haber una intención distinta a esa, agradece los comentarios y la compañía que siempre les brindan, ya que cuando se va a un evento y ve a los consejeros, da una sensación de apoyo a la fiesta, a la actividad, al acto o al desfile, a lo que sea, así lo ven los funcionarios municipales y el alcalde, que en lo personal está diariamente viendo detalle a detalle para que todo salga bien, cuando llega a un lugar y ve a los consejeros agrega, tengan la seguridad, que siempre será una alegría para el Alcalde y que nunca verán una cara distinta hacia los consejeros y a la actividades que han sido convocados. **Consejera Gutiérrez** señala que concuerda con todo lo que se ha dicho acá, de la tranquilidad que ha habido en todo los evento, en la seguridad de los vehículos, señala que estuvo siempre la presencia de carabineros y de bomberos para la seguridad. **Sr. Pdte.** reitera sus agradecimientos a cada uno por las opiniones vertidas y por la compañía que siempre le brindan en cada una de las actividades.

6. Puntos Varios

- ✓ **Consejera Carrillo** comenta respecto de una llamada telefónica recibida, al parecer de la Gobernación Provincial de Biobío, lamentablemente, no tiene conocimiento quién fue la persona que la llamó, solo sabe que era para invitarla a una reunión en su calidad de integrante del COSOC. Esta reunión se llevaría a efecto el día Jueves 13 de agosto, en la Universidad de Santo Tomás; señala que no asistió, debido a que consultó a algunos integrantes del Consejo de la Sociedad Civil, para saber si ellos estaban en conocimiento de esta invitación, pero ninguno de ellos estaba en antecedentes, indica que le pareció fuera de lugar asistir por no saber el horario de inicio y término de esta reunión, solamente sabía el lugar donde se iba a realizar, quedaron de confirmar su asistencia, pero tampoco lo hicieron, señala que se lo hizo saber a la secretaria de la Secretaria Municipal y después vino a consultar para saber qué de se trataba, le indicaron que era una capacitación sobre la Ley N°20.500. Agrega que encontró muy desordenada la organización, considera que no era prudente pasar a llevar a los demás consejeros, ya que no correspondía ir sola, lo ideal era que fueran todos, por eso no asistió, por lo tanto hizo saber su malestar, para que en otra oportunidad, se pudiera canalizarán a través de la municipalidad las futuras reuniones. **Sr. Pdte.** señala que no estaba en conocimiento de esa reunión e indica que es importante que cuando tengan algunas dudas le comuniquen a él o se acerquen de forma inmediata al municipio a consultar a Oficina de Organizaciones Comunitarias, insiste que lo realicen en forma inmediata, ya que de ese modo se

- podrían hacer las averiguaciones correspondientes y, posteriormente gestionar la participación de los señores Consejeros. **Consejera Carrillo** señala que se lo comentó a la Secretaria ya que no tiene otro contacto, también pretendía comentarle al Director DIDECO, pero en ese momento no se encontraba. **Sr. Pdte.** señala que está bien, pero puede ser cualquier otro funcionario que le dé más confianza.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala a la señora Hilda Escobar e indica que esto está en estudio, resulta que a la señora le realizaron un examen acá en Cabrero, la enviaron a Los Ángeles, señala que la muestra sufrió una contaminación con un paciente que tenía TBC las muestras se mezclaron, señala que es algo delicado ya que la señora cuida a una persona de la tercera edad. **Sr. Pdte.** consulta dónde la señora ha hecho su reclamo. **Consejera Carrillo** responde que no lo ha hecho todavía, ya que el día lunes la mandaron a Los Ángeles a un broncopulmonar, le hicieron un escáner a los pulmones y aún no le han entregado los resultados, señala que esto ocurrió en Los Ángeles, ya que la enfermera le hizo saber que la contaminación había ocurrido allá, ya que cuando le enviaron las muestras la tecnóloga revisó las muestras y salieron negativas, señala que le parece muy grave la situación, todavía no se sabe si está contaminada o no. **Sr. Pdte.** señala que ante estas situaciones lo que se pide es que se realice una denuncia formal, ya sea en el municipio para pedir antecedentes o a través de la OIRS del Hospital, ya que es una situación más delicada. **Consejera Carrillo** señala que anda con el documento donde firma la Tecnóloga Ángela Gonzalez y le da la impresión que ella es de Los Ángeles, donde ella hace alusión a lo que acaba de decir, pero más específica y donde indica las sospechas que ellos tienen, pero esto no está comprobado, todavía, señala que lo hace saber para que se tome en cuenta y no le ocurra a otra persona, ya que la situación es muy delicada.
 - ✓ **Consejera Carrillo** respecto al tema de la Sede Social Cabrero Norte, agrega que va a hacer la mala de la película, porque ella se retiró de la junta de vecinos, ahora está trabajando con un grupo de niños que están haciendo gimnasia por un proyecto que le asignó don Francisco Castillo, señala que mediante una carta le solicitaron a la Presidenta de la Junta de Vecinos la sede, para los días martes y jueves, desde las 19:00 hasta las 20:00 horas, afortunadamente, no hubo problemas, es así como el día sábado iban a trabajar con un grupo de niños de 6 a 12 años con baile árabe, la cual se les negó, señala que se está pidiendo una hora desde las 15:00 hasta las 16:00, y también se la negó ya que la sede está arrendada por todo el mes, manifiesta que le parece ilógico que le dé más importancia a un arriendo que a las propias actividades que se realizan en bien de la comunidad, ya que tiene entendido que el objetivo de la sede es para eso, no para ser arrendada, entiende que las juntas de vecinos necesitan recursos, pero no se puede impedir a la comunidad que realicen sus propias actividades. **Sr. Pdte.** consulta si conversó con la Encargada de las Organizaciones Comunitarias. **Consejera Carrillo** señala que sí y que la señorita Solange le comunicó que tenía que registrarse en base a los Estatutos de la junta de vecinos, agrega que conversó con la secretaria de la junta de vecinos, la cual le indicó que la señora Gladis, Presidenta de esta institución es la que toma todas las decisiones y según lo que entendió es que la señora Gladis no toma mucho en cuenta la asamblea, igual señala que la secretaria le mencionó que ella no está de acuerdo con que se arriende la sede. **Sr. Pdte.** consulta a la consejera si es socia. **Consejera Carrillo** señala que sí es socia. **Sr. Pdte.** le indica que debe pedir una reunión. **Consejera Carrillo** señala que no le han dado la oportunidad de realizar una reunión. **Sr. Pdte.** indica que le parece extraño que la encargada de Organizaciones Comunitarias no haya resuelto el problema, estuvo bien lo que dijo ya que legalmente es así, las decisiones se toman por acuerdo en una asamblea y se vota de acuerdo a lo que el presidente plantea, pero el presidente no toma la decisión, es la asamblea. **Consejera Carrillo** agrega que hay gente que aún cree que es parte de la junta de vecinos, señala que le han llegado quejas de los vecinos que viven alrededor de la sede. **Sr. Pdte.** indica que se debe resolver con la Encargada de Organizaciones Comunitarias. **Consejera Carrillo** señala que hablará con la señorita Solange y le hará entrega de una carta para que la ayude con esta situación, ya que pretenden realizar el taller, pero no se pueden un día de semana ya que los niños están en el colegio.
 - ✓ **Consejera Carrillo** menciona el canal que se encuentra en la población Zañartu, ya que los vecinos en varias oportunidades han encontrado ratones y es por la acumulación de basura que tiene ese canal, ya que la gente no entiende. **Sr. Pdte.** señala que notificará a Aseo y Ornato para que vea el tema.
 - ✓ **Consejera Carrillo** recuerda las solicitudes anteriores que le presentó a la Directora de SECPLAN, que no sabe en qué estado está. **Secretaría Municipal** consulta sobre cuáles solicitudes. **Consejera Carrillo** señala que en el consejo anterior le hizo unas solicitudes a la directora ya que ella estaba presente en esa reunión, pero se indicó que estaba en trámite, pero no han tenido respuesta, sobre unos vecinos y señala que ella tiene la información. **Secretaría Municipal** señala que se le solicitará a la Directora de SECPLAN los antecedentes.
 - ✓ **Consejero Quezada** señala que fueron nuevamente objeto de robo en la Sede Social que ellos como Conjunto de Folclor ocupan, llamó varias veces al Alcalde, tiene la costumbre de avisar al jefe e incluso al día siguiente vino a la municipalidad, señala que otra vez rompieron la chapa de la puerta y se robaron un hervidor, un termo y una bandera que era de 2x6 metros, que la ocupaban en sus presentaciones, es lo que más le dolió aparte del desorden que dejaron adentro, señala que ellos se dieron cuenta el jueves a la siete de la tarde, cuando llegó iba a abrir la sede y vio que hacía falta el candado. **Director DIDECO** señala que fue un día antes que entraran al Centro de la Mujer, concluyen que pueden ser las mismas personas. **Consejero Quezada** señala que se quedó hasta el final e indica que llamó al señor Ambiado y lo vino a buscar, él realizó todo, soldó o si no la sede quedaría abierta, señala que dejaron todo solucionado con candado puesto. **Sr. Pdte.** indica que se tendrá que reforzar con una puerta metálica. **Consejero Quezada** hizo una sugerencia al señor Ambiado de ver la posibilidad de poner algo encima, una placa metálica, cosa que la gente no pueda usar serrucho, ni fierros, para que hicieran palancas, ya que el primer robo le hicieron palanca con un chuzo, señala que es un problema más complicado. A raíz de lo comentado señala que se tomarán varias precauciones y lo realizarán ellos para no molestar a la municipalidad, ya que no siempre tiene a la gente disponible para ayudar a solucionar estos problemas, para eso y otras cosas más, ellos realizarán un plato único el 28 de agosto a contar de las siete de la tarde en la sede del

adulto mayor, ya que ellos tienen cocina, tienen de todo, señala que una vez ya realizaron un evento, entonces con esos juntarán dinero para comprar todas las cosas que se deben arreglar y poner los fierros que sean necesarios para que se le haga más difícil al ladrón entrar por lo menos, señala que iba a ingresar una solicitud de permiso para ese día, con anticipación, pero no alcanzó.

- ✓ **Consejero Quezada** recuerda sobre una solicitud que realizó el 10 de junio de 2013 respecto del Plano Regulador de Cabrero, señala que el Alcalde le contestó la nota donde indica que se va a tomar en cuenta el tema y en una próxima oportunidad se estudiará la posibilidad de incorporar al sector al Plano Regulador de Cabrero, ya que en ese tiempo estaban abocado a solucionar el plano por el tema de la basura donde le indicó que se estaba un poco ocupado y tendría que esperar, donde igual le comentó que hay varios sectores dentro de la comuna que están con algunas dificultades y se quiere realizar un paquete para solucionar todo de una vez. **Sr. Pdte.** señala que con la Directora de SECPLAN se está viendo el tema y lo invita a que converse con la directora Erika Pinto, ya que ella está viendo el tema del plan regulador. **Consejero Quezada** señala que es para tener una solución próxima ya que se ha esperado más de dos años.

Habiéndose cumplido el tiempo reglamentario y sin haber más intervenciones, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión, siendo las 19:20 horas.

